

DÉPENSES.

	1873	1879	1890
Postes.....	\$1,067,866	\$1,784,423\$	3,074,469
Travaux publics.....	1,496,185	2,680,979	4,548,546
Totaux.....	\$2,564,051	\$4,465,402	\$7,623,015

Sous leur gouvernement les libéraux ont augmenté les dépenses *nettes* des deux départements ci-dessus nommés de \$413,759 qu'elles étaient, à \$1,429,835, et bien qu'en 1890 les dépenses *nettes* fussent de \$1,465,617, ou, en réalité, les mêmes que onze ans auparavant, l'excédent des dépenses sur les revenus a été de beaucoup moins élevé durant les dernières années.

A ce sujet, il faut tenir compte d'un autre fait qui se présente, savoir : bien que les dépenses totales du ministère des postes et des travaux publics aient augmenté de \$3,150,000 depuis que le gouvernement libéral a cessé d'exister, *les dépenses entraînant des impôts n'ont pas augmenté d'un dollar*, les revenus étant égaux à l'augmentation des frais d'administration.

Parlons maintenant des "autres dépenses," chapitre qui comprend le coût du gouvernement civil, de la législation, de l'administration de la justice, la milice, les pêcheries, la police à cheval, l'entretien des sauvages, l'immigration, les phares et le service des côtes, les subventions aux paquebots, le service océanique et des fleuves, et les travaux publics imputables au revenu. A ceux qui seraient tentés de s'effrayer à l'idée que ces diverses dépenses augmentent trop rapidement, nous pourrions dire pour calmer leurs appréhensions que les déboursés ont été moins considérables en 1890 qu'en toute autre année précédente depuis 1883. On pourrait aussi leur rappeler, avec à propos, que les dépenses générales, entre 1871 et 1876, autres que l'intérêt sur les subventions aux pro-